

CRÓNICA.com.mx

Economía mexicana sigue su crecimiento: Fernando Aportela

El subsecretario de Hacienda y Crédito Público, Fernando Aportela Rodríguez, destacó ante diputados que la economía mexicana sigue su crecimiento, y ratificó el compromiso del gobierno con la estabilidad.

Ante las comisiones unidas de Hacienda y Crédito Público, y de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, resaltó la reacción positiva de mercados, calificadoras e inversionistas a las medidas conjuntas de la Secretaría de Hacienda y el Banco de México, anunciadas el 17 de febrero pasado.

Señaló que esta reacción confirma la confianza de estas acciones, las cuales incluyen un ajuste preventivo por 132.3 mil millones de pesos, un alza en la tasa de referencia a 3.75 por ciento, así como la suspensión de los mecanismos de subastas de dólares y la intervención discrecional en el mercado cambiario en circunstancias extremas.

Al comparecer ante estas comisiones unidas para detallar el ajuste preventivo, del cual 100 mil millones de pesos se recortarán en Petróleos Mexicanos (Pemex), el funcionario federal afirmó que México continúa creciendo y diferenciándose de otras economías, en particular de las economías emergentes.

Aseguró que las reformas estructurales continuarán implementándose y mostrando sus resultados, además el gobierno está comprometido con la estabilidad macroeconómica, sustentada en su disciplina fiscal y en el cumplimiento de la trayectoria de consolidación, anunciada en 2013.

El funcionario de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) resaltó que tras la aplicación de las medidas conjuntas de política económica, se observó un ajuste ordenado de las variables financieras.

Además, dijo, los corredurías y analistas económicos consideraron que estas acciones son una fuerte señal del compromiso de las autoridades con sólidos fundamentos macroeconómicos y la estabilidad financiera.

Recordó que en días pasados Fitch ratificó la calificación de la deuda soberana de México en BBB+ y destacó factores de fortaleza de la economía mexicana, como tipo de cambio flexible, marco regulatorio, congruencia entre las políticas fiscal y monetaria, y la estrategia de consolidación fiscal.

Lo más importante, estimó Aportela Rodríguez, es la reacción de los inversionistas ante la solidez de las finanzas en México, lo que se refleja en las operaciones de financiamiento, ya que en las dos emisiones realizadas por el gobierno federal, una en dólares y otra en euros.

Detalló que la colocación en dólares tuvo una demanda de tres y la de euros de casi 1.8 veces, con una amplia participación de inversionistas, lo que no se hubiera podido obtener sin una condición macroeconómica sólida y sin una percepción de una deuda pública estable y en buenas condiciones.

Por otra parte, señaló que a nivel internacional se vive un contexto de alta volatilidad e incertidumbre debido a la caída de los precios del petróleo, el inicio del ciclo alza de tasas de interés en Estados Unidos y una reducción en la tasa de crecimiento de las economías emergentes, en particular de la china.

No obstante, la economía mexicana creció 2.5 por ciento durante 2015, mayor al observado en 2014 y en línea con lo esperado por analistas económicos, y el cual estuvo sostenido por el crecimiento y la solidez del mercado interno.

Destacó que la reforma hacendaria, permitió enfrentar la reducción de los ingresos petroleros de manera adecuada, y fue posible reducir la dependencia de los ingresos petroleros, los cuales pasaron de 40 por ciento de los ingresos totales en 2012, a 19.7 por ciento al cierre de 2015.

A la par, los ingresos tributarios como porcentaje del Producto Interno Bruto (PIB) aumentaron de 8.4 a 13 por ciento en igual periodo, con lo cual se ha superado la meta que se estableció en el Programa Nacional de Financiamiento para 2018.

En una sesión que duró alrededor de tres horas, mencionó que el buen desempeño del mercado interno junto con la implementación de la reforma hacendaria y la prudencia del gobierno, permitieron cumplir con todas las metas fiscales establecidas para 2015.

El subsecretario de Hacienda apuntó que ante el difícil entorno externo, la profundización de la volatilidad internacional y la caída de los precios del petróleo, ha sido necesario tomar medidas adicionales en el país, usando los instrumentos de política pública de manera integral.

Como parte de estas medidas, dijo Aportela Rodríguez, Pemex debe definir una estrategia de negocios y un cambio estructural que sea compatible con la nueva realidad de bajos precios del petróleo y aprovechar los instrumentos que le permite la reforma energética.

Precisó que Pemex es una empresa solvente, pero que hoy tiene un problema de liquidez, y en la cual el gobierno mexicano, al ser 100 por ciento dueño de la empresa, la respalda para que haga el cambio estructural ante el entorno de bajos precios del petróleo.